

Projet associatif

Association Sainte Famille de Grillaud

Préambule

Le projet associatif a été formulé à l'origine de l'association en 2003 et enrichi en 2008. Il a été pensé par les membres du conseil administration et sert de base à l'élaboration du projet d'établissement.

Il s'adresse aux personnels, aux bénévoles, aux résidents et à leur famille.

Aujourd'hui le projet associatif réaffirme ses valeurs et s'actualise pour répondre à l'évolution de la société. Il a été adopté par le Conseil d'administration du 19 avril 2017.

Rappel historique

En 1856, un prêtre, Jean-Marie LAURENT, est attentif aux pauvres des quartiers du Port de Nantes où les débuts de l'ère industrielle amènent aussi la misère. Il crée pour eux, un lieu d'accueil et de partage pour leur donner un peu de chaleur et d'aide matérielle, permettre à chacun d'être aimé et reconnu dans sa dignité, de prendre sa place dans la société. La détresse a de multiples visages : maladie, isolement, logement insalubre, manque de lieux d'accueil. Trois jeunes femmes rejoignent ce fondateur. C'est la naissance de la congrégation de la Sainte Famille de Grillaud. La congrégation s'adapte aux besoins de la société en offrant des services de garde-malades, d'infirmières à domicile, de centres de soins, d'accueil des orphelins, de maisons d'enfants, de travailleuses familiales, d'aide aux personnes âgées et de maisons de retraite.

Consciente des besoins d'accueil des personnes âgées et des sœurs ainées, la congrégation propose en 2002 la création d'une association donnant un cadre juridique qui permette l'accueil et les services apportés aux personnes âgées. L'association est déclarée en préfecture de Loire-Atlantique le 16 avril 2003.

Objectif de l'association

- Assurer la gestion et le développement d'une structure d'accueil et de services pour personnes âgées autonomes ou dépendantes, tenant compte des besoins des sœurs missionnaires de l'évangile et des personnes démunies.
- Prendre toute initiative en partenariat avec la congrégation pour faire de cette Maison un lieu de vie, de partage, respectant la dignité et la dimension humaine et spirituelle de chacun.
- Inventer avec les résidents, les salariés et bénévoles un présent et un avenir garants du respect et de l'expression de chacun.

Organisation de l'association

Le conseil d'administration de l'association est constitué de 10 à 12 membres dont 3 à 4 sont membres de droit, nommés par la congrégation, et 6 à 8 sont membres adhérents bénévoles, élus par l'assemblée générale sur proposition du conseil d'administration.

Valeurs

Les valeurs énoncées lors de la création de l'association en 2003 et enrichies en 2008 restent d'actualité et en particulier : la place première de l'Homme, l'importance de la vie relationnelle, la solidarité et la tolérance entre les différentes formes de dépendance. Elles se traduisent sous diverses formes.

Dans une société hyperconnectée qui peut générer isolement et individualisme

- Accueillir l'autre
- Favoriser la bonne relation à soi et à l'autre
- Savoir écouter et respecter les autres
- Permettre à chacun de trouver sa place
- Prendre en compte l'environnement familial, professionnel et social de chacun

Dans un monde qui foisonne de sollicitations mais qui peut provoquer solitude et exclusion

- Garder leur place aux personnes fragilisées en veillant à un « prendre-soin » adapté
- Favoriser un projet pour chacun qui maintient un intérêt à la vie et une espérance
- Respecter les moments d'intériorité nécessaires à chacun

Dans une société qui évolue, où les valeurs morales et religieuses s'ajustent

- Permettre à chacun la liberté de culte
- Faciliter les services de l'aumônerie catholique dans l'établissement
- Accueillir la mixité sociale et culturelle

Dans un monde qui cherche du sens

- Croire que toute personne a son propre chemin à découvrir et à parcourir
- Soutenir le développement de toutes les potentialités de la personne et favoriser la créativité
- Encourager la participation (*résidents, familles, proches, salariés et bénévoles*) en sollicitant les propositions de chacun
- Prévoir des espaces d'échange qui donnent un sens au vécu et contribuent à un climat serein.
- Accompagner chaque résident dans ses volontés pour sa fin de vie
- Promouvoir toute expression de créativité/beauté...